

## RIESGO CREDITICIO

## Standard &amp; Poor's ratifica calificación de Bancóldex

BRC Standard & Poor's confirmó las calificaciones de deuda de largo plazo de 'AAA' y de deuda de corto plazo de 'BRC 1+' de Bancóldex. Javier Díaz Fajardo, presidente del Banco BRC, lo que evidencia la capacidad del emisor para cumplir con sus obligaciones financieras.



Javier Díaz Fajardo

## PRODUCCIÓN CRECIÓ EN 9%

## El valor de la cosecha cafetera de Colombia en 2019 fue de \$7,2 billones, dice la FNC

La producción de café de Colombia llegó a 14,8 millones de sacos de 60 kilos en 2019, cifra que es 9% mayor que al cierre de 2018. De acuerdo con la Federación Nacional de Cafeteros, este volumen de producción no se registraba desde hace más de 25 años (16,1 millones de sacos en 1992). "Este importante crecimiento es producto del estado actual de la caficultura colombiana



na que hoy cuenta con los mejores indicadores de su historia: variedades resistentes en el 83% de los cafetales, edad promedio de 6,6 años, densidad promedio de 5.243 árboles/ha, y productividad de 21,4 sacos/ha", señala la Federación en un comunicado. Al cierre del 2019, el valor de la cosecha cafetera fue de 7,2 billones de pesos, un 15,8% más frente a los 6,2 billones de 2018.

La Cámara dice que si bien la firma de la primera fase es un avance, aún se mantendrá la incertidumbre entre los empresarios.

# Acuerdo China - EEUU alivia tensión comercial: AmCham

Por Lupe Mouthón Mejía

A pesar de que reconoce que la firma de un acuerdo comercial entre Estados Unidos y China, tras meses de disputa ayudará a aliviar la tensión del comercio global, la presidente de AmCham Colombia, María Claudia Lacoutre señala que aún se mantendrá cierta incertidumbre por parte de los empresarios.

Indicó que la guerra arancelaria entre China y EEUU que ha durado más de dos años generó costos importantes en las empresas internacionales y a las naciones.

El acuerdo podría estimular la economía estadounidense y dará un nuevo impulso a las inversiones de las empresas, que cayeron en 2019 por culpa de la crisis entre las dos potencias.

El acuerdo inicial fase 1 contempla que Estados Unidos baje a 7,5% los aranceles a productos chinos por cerca de USD120 mil millones, a cambio de que China, en los próximos dos años, compre al menos USD200 mil millones en bienes y servicios de Estados Unidos.

"A pesar de este acuerdo, aún habrá una tasa arancelaria general para un grupo de artículos importados de China del 21%, los cuales tenían una tasa cercana al 3% antes de comenzar la guerra comercial", dijo Lacoutre. A dos días de la firma,



Un barco con contenedores llega al puerto de Qingdao en China.

Estados Unidos excluyó a China de la nomina de países manipulan su moneda para sacar ventajas comerciales; lo cual fue interpretado como un gesto de distensión.

"Si bien este acuerdo inicial representa un avance positivo, la ausencia de un

58%

de productos colombianos de los sectores de prendas de vestir, agro y metalmeccánica tienen oportunidades comerciales.

acuerdo estructural entre China y Estados Unidos mantiene algún grado de incertidumbre entre los empresarios, por lo que es importante mantener el monitoreo sobre la evolución de este tema", indicó.

Queda pendiente la parte más difícil que es la fase 2, relacionada con los desafíos estructurales inherentes a la estrategia de desarrollo económico de China. Son varios temas, entre los más relevantes están los controles tecnológicos de exportación y la protección a los derechos de propiedad intelectual, temas en donde Estados

Unidos ha dado muestra de no dar el brazo a torcer sobre cada uno de ellos

Un análisis de la Cámara de Comercio Colombiana Americana indica que los exportadores del país siguen teniendo oportunidades comerciales en 58% de productos de sectores de prendas de vestir, agroindustria y metalmeccánica que tuvieron un incremento en los aranceles para ser exportados desde China hacia Estados Unidos. Son 1.906 los productos en los que Colombia tiene un potencial importante para aprovechar en las exportaciones.

## La meta es exportar 50 mil toneladas de carne a Asia: Fedegan

China compra 1 millón de toneladas al año.

El Gobierno busca recuperar el estatus sanitario.

El presidente de la Federación Nacional de Ganaderos (Fedegan), José Félix Lafaurie, dijo que si el país logra la certificación de la Organización Mundial de Sanidad Animal (OIE, por sus siglas en inglés) como libre de fiebre aftosa con vacunación, en este año se podrán exportar más de 50 mil toneladas de carne a China.

"El mercado chino es uno de los que está pagando mejor la carne de res, sobre todo cortes que no son fácilmente comerciales en otras partes del mundo", sostuvo el dirigente gremial.

Lafaurie dijo que China compra alrededor de un millón de toneladas de carne bovina al año en el mercado internacional, pero que se prevé que en el 2020 adquirirá 3 millones, lo que representa una oportunidad comercial para los ganaderos del país.

El aumento de la compra

de carne de res por parte de China se debe a que la fiebre porcina africana impactó a Europa y han perdido una oferta de carne de cerdo de 20 millones de toneladas.

Colombia perdió el estatus como país libre de fiebre aftosa con vacunación tras varios brotes presentados en varias regiones y por ello el Gobierno realiza acciones orientadas a recuperarlo.

"Por ahora estamos concentrados en algunos países del Medio Oriente que compran carne a menores precios y tienen menos exigencias desde el punto de vista sanitario", dijo el presidente de Fedegan.

Actualmente Colombia exporta ganado en pie a Irak y Líbano; y carne y despojos a Rusia, Vietnam, Líbano, Jordania, Egipto, Birmania, Emiratos Arabes Unidos, Hong Kong y recientemente se logró la admisibilidad a Arabia Saudita.

"La apuesta necesariamente tiene que ser con sostenibilidad. Esto hace más rentable la producción pues en lugar de tener un animal por hectárea, puede tener cinco o siete", agregó el dirigente. LMM



Proceso de vacunación de ganado bovino.

## WEF DESTACA LA ESTRATEGIA DE MOVILIDAD SOSTENIBLE DE PROMIGAS



Eric Flesch, presidente de Promigas.

La empresa desarrolla un programa con sus trabajadores.

La empresa barranquillera Promigas fue incluida entre las 13 empresas destacadas dentro del Reto de Movilidad en Transporte Corporativo Global del Consejo Global del Futuro en la Movilidad del Foro Económico Mundial en Ginebra, Suiza.

"Promigas es pionera en la regasificación de gas natural y en 1986 convirtió el primer vehículo a gas natural en Colombia", asegura el reporte.

El programa que fue

destacado es el de "Movilidad Sostenible", que ya fue reconocido por la red nacional "Muévete" y que la compañía implementó desde el 2013.

La iniciativa impulsa cinco modalidades para los trabajadores de la organización, los cuales son camina desde y hacia el trabajo; viaja en bicicleta; oficina en el hogar; comparte tu taxi y cambia tu Carro a gas natural. "La empresa identificó una teoría de la diversión, para crear cultura de sostenibilidad entre sus empleados", indica el informe 2019.

## El recaudo de la Dian llegó a \$157,8 billones en 2019 y creció un 9,3%

La suma recaudada por el IVA fue de \$37 billones.

El crecimiento del recaudo de los impuestos relacionados con las actividades económicas como el de Retención en la Fuente a título de Renta y el IVA impulsaron el crecimiento del recaudo tributario en el país en un 9,3% en 2019 en comparación con el año anterior.

El director de ingresos de la Dirección de Impuestos y Aduanas Nacionales (Dian), Lisandro Junco, informó que el recaudo bruto de los impuestos administrados por la entidad en el año pasado fue de \$157,8 billones. A cierre



El director de ingresos de la Dian, Lisandro Junco.

de 2018 la cifra recaudada fue de \$144,4 billones.

El funcionario dijo que el porcentaje de cumplimiento de recaudo frente a la meta fijada fue del 100,6%. El recaudo de los impuestos

asociados a la actividad económica interna alcanzó la suma de \$131,56 billones, con un crecimiento de 8,4% frente al 2018, en el que ingresaron \$121,35 billones.

Por impuestos, el mayor volumen recaudado fue el de Retención en la Fuente a título de Renta, que llegó a \$52,74 billones con un incremento de 4,9% frente al 2018 (\$50,27 billones).

El segundo mayor recaudo registrado fue el del IVA con \$37,08 billones, lo que representa un crecimiento de 7,6% con respecto al 2018, en el que fue de \$34,48 billones.

"De otra parte, se destaca el comportamiento del recaudo de los tributos asociados al comercio exterior, que presentó un crecimiento del 14% en comparación con lo obtenido en 2018, al registrar ingresos por \$26,31 billones en 2019", señaló el funcionario. LMM